EPISODIO 1.



CHOQUES CULTURALES EN ESPAÑA

Normalmente, cuando hablamos de España, pensamos en cosas como el flamenco, el sol, la playa, las tapas. Son las cosas más conocidas en España, pero hay muchas cosas en las que no pensamos o que los extranjeros no conocen y que te pueden chocar si vienes a España. Hoy te quiero hablar de algunas de Quizá ya sabes algunas y quizá otras te van a sorprender mucho. La primera de todas es que en España, a diferencia de en otros países, como por ejemplo en Francia, nos tuteamos casi siempre. Es decir, nos dirigimos a las personas hablándoles de tú y no de usted, que es la forma más formal, más cordial. Esto pasa en el día a día, pero incluso en situaciones un poco más formales, como en la universidad. Yo, cuando estaba en la universidad, nunca llamaba a mis profesores de usted. Realmente, los llamaba por su nombre (Juan, Javier, Pedro...) y los tuteaba. Cuando hay confianza, has estudiado con ese profesor un tiempo, pues normalmente ellos mismos te piden que los llames de tú y no de usted. Entonces, ¿cuándo utilizamos el usted en España? Bueno, en casos muy concretos, la verdad, como con personas muy mayores, a veces sí que los puedes llamar de usted o quizá a veces En el médico también, si tu médico o tu médica es mayor.

Esto a veces depende de las personas, depende también de la generación. Creo que la generación actual de jóvenes casi nunca llama de usted. Y no es una falta de respeto, sino que se ha convertido en algo normal. Y aparte de tutear, que es algo que los extranjeros ya saben normalmente, también utilizamos muchos apelativos cariñosos, como por ejemplo cariño, guapo, guapa, cielo... Es algo que ocurre mucho en los bares. Por ejemplo, mis estudiantes me dicen muchas veces que han venido a España y les ha sorprendido que un camarero la ha llamado guapa o cariño. Y esto es algo que ocurre mucho. Esto, por supuesto, también depende de la



persona o incluso de la zona en la que estés. Pero solo quiero decirte que si estás en un restaurante en España, no te sorprendas si el camarero te llama *guapa* o si en el supermercado la cajera te llama *cariño*, porque es algo normal. Y algo que también está relacionado con esto es nuestro comportamiento. A veces los extranjeros se sorprenden mucho porque aquí en España somos muy tocones, muy cercanos. *Tocones* viene de *tocar*, es decir, que tocamos mucho a las personas cuando estamos hablando. Esto es porque tomamos confianza rápidamente con la gente.

Normalmente tenemos una actitud cercana, abierta, somos extrovertidos y por eso nos comportamos de esta manera. Nos damos dos besos para saludar y como te digo, esto es algo bastante habitual y normal en España. También, por esta personalidad abierta y extrovertida, que normalmente tenemos los españoles, hay algo que te puede chocar. Y es que dos grupos de personas que no se conocen, que están en un bar una noche, pueden empezar a hablar esa misma noche, hacerse amigos, pasar toda la noche juntos en el bar o en una discoteca, se dan los números de teléfono y al día siguiente ya son mejores amigos. Obviamente, estoy exagerando, no son mejores amigos, pero sí que se crea una relación de amistad bastante fácil, bastante rápido. Y esto es algo que a veces les sorprende a los extranjeros. Ahora, atención, porque esto te interesa mucho si vienes de viaje a España, y no es algo que solamente te puede chocar, sino que es algo que puede cambiar tus planes. Y es en relación a los horarios de las comidas. Probablemente, ya sabes que en España comemos un poquito más tarde que en el resto de países europeos. Los horarios normales de comida son al mediodía de 2:00 a 4:00 de la tarde y por la noche, normalmente entre las 9:00 y las 11:00.

Entonces, en los bares, en los restaurantes, pasa lo mismo. No intentes ir a comer a un restaurante a las doce del



mediodía, porque seguro que la cocina está cerrada. Normalmente, las cocinas abren a partir de la una del mediodía y por la noche abren a partir de las Entonces, fuera de esos horarios, no podrás comer en restaurantes típicos ni en bares típicos españoles. Y por último, quiero hablarte de algo que nos caracteriza a los españoles. No lo podemos evitar, y es que somos muy impuntuales. La verdad que esto no es un tópico, no es un estereotipo. Esto es verdad. En España, la impuntualidad es algo bastante común común. Ya sabemos que si, por ejemplo, el horario de un concierto es a las 11, pues probablemente no empezará a las 11:00, sino que empezará a las 11:15, a las 11:20 o más tarde. Y que si yo he quedado con mis amigos a las 9 de la noche, pues probablemente nadie estará listo a las 9 de la noche, sino que la gente empezará a llegar a las nueve y cuarto, a las nueve y veinte o a las y media. Así que lo mejor es que no te molestes, no te ofendas, si quedas con un español y llega un poquito más tarde.

Para nosotros no es tan grave y no se ve como una falta de respeto, como en otros países. Quiero recordarte una vez más que todas estas cosas de las que te estoy hablando no representan al 100% de los españoles ni de España, porque claramente somos personas diferentes y cada persona es única. Pero, según mi experiencia y la de mis estudiantes, estas cosas te pueden chocar cuando vengas a España. Así que debes tenerlas en cuenta para tu próximo viaje.

Me encantaría saber si tú has vivido alguno de estos choques culturales o si has vivido otra situación que te ha chocado. Puedes escribirme en mi correo que te dejo aquí más abajo. Estaré encantada de leerte. Y si quieres disfrutar más de tu próxima experiencia en España y poder hablar con los españoles, te invito a mi formación Habla más y mejor.

¡Hasta pronto!